Chapitre 2

Mais qu'est-ce-que le Royaume?

...

Explorons donc quelques-unes de ces paraboles ou de ces citations

2. <u>Le grain de sénevé qui devient un arbre</u>

« Le Royaume Il est comparable à un grain de sénevé qu'un homme a pris et semé dans son champ...quand il a poussé, c'est la plus grande des plantes potagères, qui devient même un arbre au point que les oiseaux du ciel viennent s'abriter dans ses branches » (Mt 13.31-32)

Commentaire:

Le champ, lieu que l'on cultive, qui permet à la semence de se développer, c'est le corps : les reins est-il précisé dans d'autres paraboles.

L'homme symbolise l'activité qui permettra ce développement.

Le grain de sénevé qui devient un arbre c'est le sel, le stimulant dans le sens de l'élévation des activités subtiles dans cet arbre.

L'arbre, c'est notre arbre vertébral, le rachis aves ses voies et ses centres subtils, arbre qui va être l'axe, l'objet du développement et de la résurrection. C'est « le relèvement du pilier djed » pour l'Egypte. C'est « l'Irminsul » des Nordiques, « l'arbre des païens » si concerné et présent dans les chapiteaux de Vezelay, pour ne citer que cette prestigieuse basilique chrétienne. C'est la « colonne » que tient dans ses bras l'évangéliste au Livre de la cathédrale de Reims (porte d'entrée), colonne qui repose sur un taureau et qui est sommée d'un aigle.

Les oiseaux : leurs ailes symbolisent l'affranchissement de la pesanteur, l'obtention de la grâce, un état subtil pneumatique, c'est-à-dire l'atteinte du Royaume. Les ailes de Saint-Michel sont le signe de cet état.

L'arbre vertébral, l'arbre de Vie, est au centre du travail nécessaire pour atteindre le Royaume.

Annexe II

Cathédrale de Reims Portail ouest : L'évangéliste à la colonne et au Livre



La colonne c'est notre arbre vertébral.

Le taureau sur lequel elle repose - ainsi que les pieds de l'Evangéliste - est symbole d'une puissante activité génésique, d'une forte énergie-Mère au bas de notre rachis.

L'aigle qui somme la colonne symbolise le feu de l'esprit. C'est un attribut de Saint Jean. On sait que sa vue est telle qu'il peut regarder le soleil en face et qu'il ne peut souffrir ce qui est courbe et tortueux ou qui se déplace en rampant sur le sol. (Le coq, solaire comme l'aigle, somme le clocher de nos églises.)

Ces particularités donnent à leur possesseur, ici St Jean, autorité vraie pour enseigner, ce que symbolise **le livre** qu'il tient à la main.

On se souvient que Jésus a dit que les pêcheurs et les prostituées parviendront au Royaume avant les justes, ceci à cause de leur forte activité génésique et parce qu'ils écoutent et mettent en pratique son enseignement.